

Elecciones municipales

CANDIDATURA DINASTICA

PRIMER DISTRITO

Don Juan Antonio Abarca y Fornés (conservador) Don Emilio Cortiguera Olanan (liberal)

SEGUNDO DISTRITO

Don Justo Colongues y Echazarreta (conservador)

TERCER DISTRITO

Don Victoriano López Dóriga (conservador) Don Julián de Bartolomé Cagigas (conservador)

CUARTO DISTRITO

Don Eduardo Pérez del Molino y Herrera (conservador)

SEXTO DISTRITO

Don Leopoldo Gutiérrez y Herrera (liberal)

SÉPTIMO DISTRITO

Don Arturo Vega y Quintanilla (liberal)

OCTAVO DISTRITO

Don Juan García y Castillo (conservador) Don Gervasio Gómez y González (conservador) Don Eduardo García del Río (liberal)

Liquidación

PRECIOS NUNCA VISTOS

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'Camisas blancas', 'Pañuelos', 'Sombreros', etc.

PRECIO FIJO Virgilio Carro ISABEL II, 4

SANTORAL

Día 24.—Martes.—San Rafael Arcángel, abogado de los caminantes, San Fortunato y San Martín, patrón de Baños.

Día 25.—Miércoles.—San Frutos, San Crispino, Santa Daria y San Crispín.

JOSÉ PALACIO MÉDICO-CIRUJANO

Ves urinarias, enfermedades de la mujer. Partos. Inyecciones intravenosas del 666. Consulta de once y media a una, todos los días, excepto los domingos.

CALLE DE BURGOS, 1, SEGUNDO

AGÜERO. Géneros de punto

to inglés a precios de fábrica. I, PUERTA LA SIERRA, 1

Doctor R. Fernández de Caleyá

OCLISTA. Calle 11 a 1, todos los días laborables.—BURGOS, 3

EUROPEICEMONOS

Los periódicos republicanos que habían suspendido voluntariamente su publicación que después de la patinada de El País, ni pasaban de tres, han salido los que han salido porque España Libre se ha quedado en casa no sabemos si para siempre, hechos unos energúmenos contra el señor Canalejas en cuanto se han restablecido las garantías constitucionales.

Era de esperar, y si no me equivoque que la cosa no habrá producido un gran asombro al señor presidente del Consejo.

Antes debe causarle una vivísima satisfacción, pues cuanto más se encrespen y se irritan los republicanos contra él y más dicerios le dirijan más seguro estará de cumplir honrada y rectamente su deber. Los republicanos van a lo suyo, ellos mismos lo dicen todos los días, a hacer la revolución y a eso, como es natural, lo supeditan todo; de modo que el mejor señal para el gobierno del señor Canalejas de que contra su voluntad y de que defendiendo a la monarquía con eficacia, es que le combatan con furia y traten de apartarle con tópicos inocentes del camino emprendido.

Si el señor Canalejas, después de la dura lección, recibida el mes anterior, tiene arrestos para cumplir lo prometido en sus últimas declaraciones que publicamos hace dos o tres días, y haciendo observar estrictamente las leyes, no permite los ataques a la monarquía, ni al ejército, ni las excitaciones al atentado personal, ni tantos otros delitos como una prensa desenfrenada ha estado cometiendo a diario por una tolerancia inexplicable, de seguro arriesgará en su oposición y sus ataques los periódicos radicales que viven del escándalo y gracias a él, sostienen una menudada clientela, pero será por poco tiempo, que el

castigo les hará cautos como hace cuerdos a los locos.

Ahora que para esto hace falta lo primero de todo que termine de una vez y para siempre la impunidad parlamentaria y que el acta de diputado no sea para algunos patente de corso que les autorice a cometer todo género de desmanes. Es preciso que en esta época de democracia y de igualdad no exista tácitamente una ley de castas que permita a unos cuantos ciudadanos, no los más dignos ni los mejores, burlar las leyes que obligan y castigan a todos los demás.

Sin esta labor preliminar será inútil todo el esfuerzo del señor Canalejas para sanear la prensa. Mientras los suplicatorios se encuentran en el Congreso no le faltará nunca a un periódico procaz un diputado que cubra con su manto de legislador los delitos que cometa. Y la impunidad dará nuevos alientos a los libelistas.

El señor Canalejas ha estudiado ultimamente—más vale tarde que nunca—la legislación de todos los países, y ha visto que en ninguno, ni en las repúblicas más avanzadas, como Francia, se toleran los ataques a la forma de Gobierno, ni al jefe del Estado, ni al ejército, y eso y los sucesos de Cullera y Cargacete le han hecho abrir los ojos a la realidad y convencerse de que, como dice el refrán, sembrando vientos se recogen tempestades.

Ya era hora. Después de todo ¿no están los republicanos diciendo siempre que lo que quieren es que España se europeice?

Pues complázcalos el señor Canalejas castigando duramente los ataques a la forma de gobierno y al ejército, como se hace en toda Europa.

Diputación provincial

Bajo la presidencia del señor Fernández Baldor celebró ayer sesión la excelentísima Diputación provincial.

Asistieron los señores Mier, Toca, conde de Mansilla, Escaladillo, Mateo, Agüero, Zorrilla, Ruiz, Gutiérrez Calderón, Gutiérrez Madrazo, Aja, Quijano, García Morante, Rivas, Díaz Martínez, García Obregón, Ibáñez y Ruiz Ocejón.

Leída por el señor secretario el acta de la anterior sesión es aprobada.

El señor secretario dá cuenta de que el día 25 se colocará la primera piedra de la torre de Veguilla, del Ayuntamiento de Soba, y los señores Aja y Ocejón proponen que se acuerde dar las gracias al señor Sáinz de la Maza, por ser quien la costea.

El señor Aja propone que vayan los señores Ocejón y Zorrilla en nombre de la Diputación, y así se acuerda.

El señor Ibáñez propone que se dé el pésame a la Diputación de Oviedo por la muerte del general Ordóñez. Así se acuerda.

Los señores Toca y Mateo proponen que se haga un proyecto de repoblación forestal en las carreteras de la provincia.

El señor Toca pide la urgencia.

El señor Aja cree que debe decirse la cantidad que este proyecto ha de costar.

Se aprueba pasando a informe del director de carreteras.

Los señores Toca y Mateo piden que se construya un edificio para dependencias provinciales. Pasa a estudio de los técnicos.

Don Luis Juste, de Valdeprado, reclama contra el sorteo de vocales asociados. Queda sobre la mesa.

Don Bernardo Aguilera y don Rafael Pico reclaman también contra el sorteo de vocales asociados en el Ayuntamiento de Guriezo. Queda también sobre la mesa, y el señor Gutiérrez Madrazo solicita la urgencia, pero accede a que se discuta en la sesión próxima.

La Alcaldía de Villacusa solicita autorización para reivindicar terrenos comunales. Se aprueba.

Los señores Fernández Baldor, Ruiz y Agüero solicitan que se destinen 500 pesetas al socorro de los soldados montañeses heridos en Melilla. El señor Agüero solicita la urgencia y se aprueba la patriótica proposición.

Pasa a la comisión de Hacienda una instancia de la pensionada de pintura doña María Gutiérrez Blanchard pidiendo que se le prorrogue la pensión de que disfruta.

El presidente de la Diputación de Palencia invita a una Asamblea contra la baja del precio del trigo. La Comisión propone no se acuda a la Asamblea y así se acuerda.

El director del Instituto pide una subvención para instalar un observatorio meteorológico. Pasa a informe de la Comisión.

El mozo de la Escuela de Artes y Oficios solicita mejora de remuneración. Pasa también a informe.

El presidente de la Junta de monumentos pide que en los próximos presupuestos se consigne una cantidad para dicha Junta.

Se acuerda que pase a informe de la comisión de Fomento.

Don Hilario Liano solicita un socorro para atender a la educación de un sordomudo. Pasa a Hacienda.

Se da lectura a un informe proponiendo la ampliación de la cocina de la Casa de Caridad. Se aprueba.

La Comisión de Beneficencia propone que se adquieran uniformes e impermeables para los celadores y asilados de la Casa de Caridad.

Se aprueba después de apoyarla brevemente el señor Agüero.

Varios empleados de las dependencias provinciales solicitan aumentos de sueldo. La Comisión propone que se desestimen, por ahora, las instancias. Se acuerda.

Se acuerda señalar 500 pesetas como socorro al Ayuntamiento de Vega de Liébana. Igual socorro se concede al de Los Tojos.

Don Pedro Santamaría solicita una pensión para costear la carrera a un hijo suyo. Se acuerda desestimar la instancia con el voto en contra del señor Gutiérrez Calderón.

Se acuerda aprobar las obras de calefacción del Hospital de San Rafael.

Se señala el día 7 de noviembre, a las doce de la mañana para la subasta de suministros provinciales.

Se acuerda señalar el día 19 del próximo mes para la subasta de bagajes.

Se acuerda conceder 500 pesetas de subvención a don Santiago Barquín para la educación de un hijo sordo-mudo.

Vota en contra el señor Gutiérrez Calderón.

Se aprueban las cuentas de Beneficencia. La comisión propone se nombre medido del Hospital a don Manuel Pelayo. Se acuerda.

El señor Gutiérrez Calderón propone que sobre la mesa la petición para que se nombre capellán de la Inclusa a don Luis Cereceda. Queda sobre la mesa.

Igual suerte corre la propuesta de nombramiento a favor del señor Traspuesto para la plaza de capellán del Hospital.

El señor Quijano propone la urgencia y se acuerda por fin que queden ambas propuestas sobre la mesa.

Se acuerda acoger en el asilo de Carabanchel a Demetrio Crespo.

Idem en el Manicomio de Valladolid a cuatro dementes.

Se aprueban los gastos del correccional de esta ciudad.

Se autoriza a una exposita para trasladarse a Buenos Aires.

Se concede una dote a la exposita Patrocinio Bolívar.

Se aprueban los ingresos en el Hospital durante el mes de septiembre y entrega a sus padres de un asilado.

Se aprueba adquirir el 606 para el Hospital. Se acuerda recluir en Valladolid otro demente.

Se concede un socorro para la lactancia de hijos gemelos a padres de Ramales, Santander, Soba y Peñarubia.

Idem acoger en establecimientos de Beneficencia a varios pobres.

Idem la cuenta de un tubo de rayos X para el hospital de San Rafael.

Idem las estancias en el manicomio de Palencia de varios dementes pobres.

Idem la cuenta de efectos médicos suministrados al hospital por el señor Pérez del Molino.

Se aprueban los asuntos de urgencia de las comisiones de Gobernación, Beneficencia y Fomento.

Queda sobre la mesa el proyecto de presupuesto provincial.

El señor Ibáñez propone que se envíe un telegrama a la Diputación de Oviedo por la muerte del general Ordóñez, y se aprueba por unanimidad, levantándose la sesión.

Por los montañeses heridos en África

ACUERDO PLAUSIBLE Recordar nuestros lectores que antes de ayer publicó LA ATALAYA un suelto dirigido a los señores diputados provinciales pidiendo-

les que dedicasen un recuerdo a los soldados montañeses que se encuentran en los hospitales de Melilla, víctimas del plomo rifeño.

Como no podía menos de suceder, nuestra modesta pero bien intencionada iniciativa tuvo la acogida que era de desear y los señores Fernández Baldor, Ruiz y Agüero presentaron en la sesión de ayer una proposición para que se concediese un socorro de 500 pesetas con destino a los heridos de nuestra provincia.

Grande es el honor que a LA ATALAYA han dispensado los tres señores diputados proponentes y sus dignos colegas que aprobaron la proposición con carácter de urgente y por unanimidad. Siempre supusimos que no apelláramos en balde al patriotismo de los señores diputados y no nos equivocamos. Nosotros damos el parabién por su humanitaria y patriótica conducta a la Excmo. Diputación provincial, seguros de que al hacerlo así interpretamos los sentimientos de toda la provincia.

DE MELILLA (POR TELÉGRAFO)

Madrid 24.—(Varias horas)

Detalles de un ataque

Se conocen detalles del ataque de los moros al fortín de Buchadir.

Según ellos la primera bomba lanzada por los moros llevó la alarma a la guarnición que cumpliendo órdenes del teniente señor Quintela se dirigió a las alambradas abriendo certero fuego contra los moros.

Estos atacaban con furia y avanzaban hacia las alambradas, llegando a estar tan cerca los combatientes que se entablaron diálogos insultantes.

Moros decían a los españoles que abandonarían aquel terreno que era de su propiedad.

Otras veces interrogaban a los soldados diciéndoles: «¿Cuántos heridos tenéis?»

Los soldados españoles, la mayoría andaluces, contestaban con chirigotas, al propio tiempo que disparaban los fusiles, haciendo morder el polvo a los moros insultadores.

La lucha entablada tuvo momentos de verdadera ferocidad por parte de los moros, al ver que sus esfuerzos resultaban vanos, pues los españoles se hallaban bien parapetados y hacían disparos certeros.

Uno de los soldados contusos lo fué por una bala que le atravesó el morral, destrozándole el tacón de una bota, y ya amortiguada la velocidad, el proyectil fué a contusionarle la espalda.

Otro soldado llamado Antonio Díez fué a levantarse para cambiar de postura, y en aquel momento un proyectil le perforó el gorro y le rapó el pelo, como si le hubieran dado una tijeretada.

Otra batería

Ha salido de Nador para Zeluán otra batería de artillería.

Tiroteo

El gobernador de Alhucemas dice que ha hecho fuego sobre grupos de moros que tiroteaban la lancha que conducía la correspondencia, habiendo secundado a rechazar a los moros un bote armado que salió a custodiar la lancha.

El resto del territorio permanece tranquilo.

La cuestión diplomática. Concesiones a Alemania

En los primeros días del mes de noviembre darán principio las negociaciones franco-españolas relacionadas con los asuntos de Marruecos.

El señor Canalejas ha dicho que como se trata de una obra patriótica, que interesa a todos por igual y de cuyo resultado depende el porvenir y la tranquilidad de España, debe tratarse este asunto con suma discreción y que él no abandonará el Poder hasta que no quede solucionada esta cuestión internacional.

Francia y Alemania han convenido en concreto que la primera ejerza el protectorado en Marruecos y, en cambio, ceda a Alemania una parte del Congo y le haga algunas concesiones económicas.

Pero como en este convenio no pueden descartarse las dos zonas que España tiene en Marruecos, ó sean, la zona Norte desde la izquierda del Muluya hasta el río Zelú, que es la más importante, y la zona Sur, que comprende llní y otros territorios frente a Canarias, que aún no hemos explorado, también España entrará en el concierto, haciendo a Alemania naturales concesiones.

Estas concesiones pudieran ser territorios de la Guinea española, posesiones del Muni ó la zona Sur de Marruecos.

Parece lo más lógico que cedamos esta última, puesto que España no explota esta zona y no tiene tampoco importancia extratégica, siendo en cambio de gran utilidad para los alemanes por motivos comerciales.

Caso de llegar a un acuerdo bajo esa base, todas las potencias reconocerían a España derechos plenos en la zona Norte incluyendo Tetuán y excluyendo Tánger y un radio de 60 kilómetros, donde residiría el cuerpo diplomático y probablemente la corte sherifiana, permaneciendo neutral.

Si llega a lograrse el feliz término de las negociaciones, se podrá considerar terminada la contienda de Marruecos que quedará dividido en dos grandes zonas, una española desde el río Muluya hasta el río Lucus y otra francesa desde el río Lucus hasta el Sur del imperio, quedando una tercera zona, ó sea Tánger, como terreno neutral para todas las potencias.

Los hombres políticos de todos los partidos están conformes con que la terminación del tratado en tales condiciones devolviera la tranquilidad a España y aseguraría la paz europea en los asuntos de Marruecos, debiéndose penetrar el pueblo de la necesidad que tiene de ayudar al Gobierno en esta labor de tan capital interés.

Una vez terminadas las negociaciones—dijo el señor Canalejas—se podrá hablar de política interior, pues entonces quedará el Gobierno en condiciones de abandonar el Poder.

Telegrama oficial

El telegrama enviado por el capitán general de Melilla, dice:

Regresó a esta plaza de Nador un batallón del regimiento de África, saliendo para dicha posición un batallón de Melilla y una batería de artillería.

EL CORRESPONSAL.

UN DONATIVO

Un acaudalado montañés, cuyo nombre no nos atrevemos a revelar, respetando su deseo de guardar el incógnito por ahora, ha hecho en estos últimos días un donativo de dos mil libras esterlinas para cooperar a la construcción del Palacio Real de la Magdalena.

Para poner más de relieve la generosidad de este buen hijo de la Montaña hay que advertir que no es el de ahora el primer valioso donativo que hace también silenciosamente, con el mismo objeto. Y no queremos hablar de otras muchas obras que le deben algunos pueblos de la provincia, porque con poco que dijéramos bastaría para que el público adivinase el nombre de la persona de quien se trata.

Puede que ni estas precauciones sean suficientes para mantener oculto; pues no son tantos los que tienen fortuna y arranque para tales galardías.

Sabemos que una representación de la comisión de las obras del Palacio, presidida por el señor alcalde, ha ido al pueblo en que temporalmente reside el generoso donante para darle las gracias por su espléndido donativo, sin que tuviera la fortuna de encontrarle. No hay que decir que repetirá la visita.

Aunque contrariemos a nuestro paisano, que es también nuestro amigo, nos hemos considerado en el deber de hacer público su rasgo de generosidad, de que casualmente hemos tenido noticia, de seguro con gran sorpresa suya, al que han precedido tantos otros, y avalorados to los por una modestia tan poco frecuente en estos tiempos de autobombos, porque saber que hay un montañés que así procede ha de ser un motivo de satisfacción y de legítimo orgullo para todos los hijos de esta tierra.

Panorama

No hay optimismo en la tierra que exceda ni tanto así al del Molke que hace aquí de ministro de la Guerra.

Ha dicho nuestro hombre que los Paços han quedado tan castigados, que no se atreven a acercarse a nuestras trincheras.

Según Luque, disparan desde muy lejos. Al general Ordóñez le mataron unos tiradores que disparaban desde una distancia de 1.700 metros.

Al general Luque le parece muy satisfactorio eso de que los moros no se acerquen.

Pero si matan sin acercarse, me parece a mí que quienes deben estar satisfechos son ellos.

Verdad es que yo no discurro con lógica de ministro, sino de ciudadano modesto con cédula de undécima clase.

El pintor murciano Medina Vera va a embarcar para América, ventajosamente contratado por una revisita que aparecerá en breve en Buenos Aires.

Ese aprecio que en el extranjero se hace de nuestros pintores es un motivo de legítimo orgullo nacional.

A ver si aún hay señores que con tono profundo dicen que hoy no pintamos nada en el mundo!

Ya han vuelto a la vida de la publicidad los periódicos del radical palante!, ó sea España Nueva y El Radical.

¡Cuánto lo celebró!

La vida sin ellos, sin sus patrañas y sus folletines titulados informaciones, resulta como el bicarbonato... de sosa.

Mas ya han ahora reaparecido. Conque, ¡alegrémonos de haber nacido!

El Gobierno portugués ha puesto en circulación unos nuevos sellos de correos.

Estos han experimentado tres variaciones en el tiempo que llevan de República los portugueses.

Primero se usaron los sellos que había en tiempo de la Monarquía, con el busto de don Manuel, si bien con una añadidura en color rojo que decía: «República».

Después se usaron los mismos, sin marca alguna.

Y ahora el Gobierno portugués ha puesto en circulación otros sellos, que se usaron hace trece años, con ocasión de conmemorarse el cuarto centenario del infante portugués don Enrique. Ahora aparecen con el tetréterico de «República».

Son, pues, tres clases de sellos los que hasta el presente día ha lanzado aquél Gobierno para los filatelistas.

Pero en realidad son cuatro, toda vez que él lleva encima, por sus actos reprobables, el sello de la ignominia!

AMADIS.

CAMPAÑA ENERGICA

Sigue el alcalde señor Lloreda su activa y energética campaña en pró de la salubridad pública, que tantos aplausos le ha valido.

Ayer, acompañado del jefe del Negociado de Higiene y de un vecedor municipal, recorrió una gran parte de las lecherías enclavadas dentro del radio urbano y tomó buena nota de algunas deficiencias.

Hoy continuará las visitas.

El señor Lloreda se propone, igual que con el pan y otros artículos alimenticios, vigilar escrupulosamente un artículo tan absolutamente necesario para la vida como es la leche.

Nosotros enviamos al señor Lloreda un merecido aplauso y le exhortamos a perseverar en su actitud.

DE BILBAO

Fallecimiento

En Portugalé ha fallecido hoy, a los 80 años, el señor don Fernando de Garranza.

El finado fué presidente de la Diputación de Portugalé.

Pertenecía a numerosos Consejos de Administración de diferentes Sociedades, y por su incansable voluntad había adquirido justo renombre de emprendedor.

La Diputación provincial asistirá en Corporación al entierro que se verificará mañana.

La corrida de ayer

Esta mañana se han presentado al gobernador civil dos individuos, rogándole levante la multa de 500 pesetas que ha impuesto al aficionado «El Tintorero», por haberse arrojado al ruedo durante la lidia.

El gobernador se ha negado, mostrándose energético para la represión de tales abusos.

También ha sido multado con cien pesetas el diestro «Torquitos», por haberse negado a detener a otro aficionado que saltó al ruedo.

El picador «Badilla-chicos», continúa en el Hospital, a consecuencia del porrazo que recibió en el cuarto toro.

Su estado es de cuidado.

Dimisión

Ha dimitido el presidente del Sindicato de Fomento señor García Agara.

La causa de ello ha sido el haber fracasado los incansables trabajos que ha realizado para conseguir la unión de las derechas.

AGRICULTURA

Modo de mejorar la producción de los prados

A excepción de algunas comarcas de la costa cantábrica, la práctica española, está completamente abandonada por lo que se refiere al empleo de los abonos, cuando estas materias fertilizantes constituyen la base esencial de toda mejora en la producción herbácea.

Mediante la acertada aplicación de los abonos químicos, no solo se consigue aumentar por modo considerable la cosecha de los prados, sino que también se modifica muy favorablemente la flora de los mismos, desapareciendo las malas hierbas y tomando extraordinario vigor las buenas especies forrajeras.

Para demostrarlo citaremos los resultados de algunos experimentos hechos recientemente en la provincia de Segovia.

Cada uno de dichos ensayos comprendía tres parcelas iguales, una sin abono ó con estiércol, otra con escorias Thomas á razón de 500 a 700 kilogramos por hectárea y una tercera con igual cantidad de escorias y 700 a 800 kilos de kainita ó bien el equivalente (la cuarta parte), de sulfato de potasa, también por hectárea. Pues bien, la producción de hierba obtenida en cada una de dichas parcelas fué la siguiente:

Heno recolectado por hectárea.—Don Pedro Gómez Mateo, de Valdeavellano, parcela sin abono ó con estiércol, 5.800; parcela con escorias, 5.800; Don Berenguel Nieto, de Vinuesa, 5.700; 6.900; 9.200.—Don Valentín Crespo, de Vinuesa, 5.285;

# Puedo asegurar á usted

que la extensa y preciosa colección de cortes de traje y gabanes para caballero que acaba de recibir

## La Villa de Madrid

es lo más SELECTO que puede encontrarse en el ramo de SASTRERÍA. Si desea enterarse de las últimas novedades y estilos de la temporada, le invito, sin ningún compromiso, para que se entere de lo más nuevo, y á la vez pondré á su disposición los figurines de la casa más acreditada de Inglaterra.

Exposición constante en los escaparates de la calle de Juan de Herrera. Se venden cortes de traje. Lutos en ocho horas. PUERTA LA SIERRA, 1, Y JUAN DE HERRERA, 2

## Gran Fotografía

# Claudio Gómez

No hay quien haga ampliaciones tan bien hechas ni tan baratas como Claudio Gómez. Martillo, 2, quien pone á la venta más de 40.000 postales superiores, desde tres pesetas media docena. Teniendo enormes existencias para la confección de más de 60.000 fotografías de todas clases, esta casa anuncia grandes rebajas de precios, nunca vistos, por ser una verdadera sorpresa.

Seis tarjetas superiores, americanas, trabajo garantizado: seis pesetas. No retratarse en otra parte sin visitar antes esta casa.

Claudio Gómez, Martillo, núm. 2. Santander

## AUDIENCIA

Juicios que han de celebrarse durante la presente semana: Día 25.—La causa del Juzgado de Torrelavega seguida por robo, contra Blasa Abajo y otra; abogado señor Gutiérrez J., procurador señor Aurreche. Día 26.—La del mismo Juzgado, contra Jesús Calderín, por robo; abogado señor G. Polanco, procurador señor Ríos. Día 27.—La del mismo Juzgado, por robo, contra Pedro Martín; abogado señor T. Setién, procurador señor Bascónes. Día 28.—La del mismo Juzgado, por robo, contra Angel González; abogado señor Solano, procurador señor señor Bisbal.

## NOTICIAS

**Francisco Setién** ESPECIALISTA en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consulta de 9 á 1.—Blanca, 42, 1.º

Por los administradores de los Mercados han sido recogidas por ser pequeñas de medida y hallarse sin contristar, tres medidas de leche de cabida de un litro, catorce de medio litro y once de medio decilitro. En el de la Esperanza fué recogida á Manuela Cobo, vendedora de queso y manteca, una pesa de hierro de 250 gramos con falta de 60.

También fueron retirados de la venta por no hallarse en buenas condiciones para el consumo, unos 100 kilos de frutas. La Alcaldía hace saber á las vendedoras de leche, que desde el día 26 del corriente enviará al Juzgado los partes que se produzcan por falta de capacidad ó contraste de las medidas destinadas á la venta de dicho líquido, para así evitar que diariamente tengan que formular los administradores de los Mercados denuncias sobre el motivo expresado.

El más rico perfume: Agua Colonia de Orive. CAROLINA CASAL ha regresado de París con los últimos modelos. El abogado D. Casimiro Solano ha trasladado su domicilio á la calle de Velasco, 9, 2.º. Sns horas de despacho son de dos á cinco, además de las que tiene durante la mañana en el estudio de don Pedro Acha, Muelle, 14.

Un incendio El señor alcalde de Torrelavega ha oficiado al gobernador dándole cuenta de un incendio ocurrido en Viernes de la noche del 20. El incendio se produjo en la cuadra pajar propiedad de Bernardo Terminel, quedando el edificio destruido y quemándose unos 12 carros de hierba. Afortunadamente no ocurrieron desgracias. Las pérdidas se calculan en 2.000 pesetas.

El calor excesivo quita el apetito y produce un estado de prostración que debilita nuestras fuerzas; tomando CARNE LIQUIDA del doctor Valdés García, de Montevideo, se obtiene sin fatigar el estómago, una alimentación extraordinaria y nuestro espíritu se anima notablemente.

En esta Comandancia militar de Marina se interesa la presentación de los inscriptos que se hallan sujetos á revisión de expedientes ó personas de sus familias, Enrique Vega Catalá, Liborio Torres Franco, Nemesio Edilla, Hipólito Herrera, José Pacheco, Emilio Serrano, Adolfo Martínez y Remigio Conde para notificarles un asunto que les interesa.

MOVIMIENTO MARÍTIMO Ayer entraron en este puerto los vapores Cabo Higuier y Hannover. Salieron: Hannover y Gallo.

Cambio de oro y moneda extranjera Relojes de niño y señorita, 10 pesetas; en de ley, 30; relojes, en oro de ley, para caballero, 60; de níquel, á 5; con ocho días de cuerda, 15, despertadores, de bolsillo, á 20; cronógrafos y repetidores, á 50; despertadores, 6; cadenas de oro y de todos los metales; de doble, á 4 pesetas; pendientes y sortijas, á 2 pesetas; relojes de bolsillo y de pared, de todas clases y marcas; estuches para dibujo; barómetros; lentes y gafas; gemelos de teatro, marina, campo y prismáticos.—Todo á precios reducidos.—Véanse los precios en el escaparate.—Hay billetes de Navidad.—Relojería, Óptica y Administración de Loterías de Angel Suero, Muelle, número 1.

Para el abogador D. Casimiro Solano ha trasladado su domicilio á la calle de Velasco, 9, 2.º. Sns horas de despacho son de dos á cinco, además de las que tiene durante la mañana en el estudio de don Pedro Acha, Muelle, 14.

Un incendio El señor alcalde de Torrelavega ha oficiado al gobernador dándole cuenta de un incendio ocurrido en Viernes de la noche del 20. El incendio se produjo en la cuadra pajar propiedad de Bernardo Terminel, quedando el edificio destruido y quemándose unos 12 carros de hierba. Afortunadamente no ocurrieron desgracias. Las pérdidas se calculan en 2.000 pesetas.

El calor excesivo quita el apetito y produce un estado de prostración que debilita nuestras fuerzas; tomando CARNE LIQUIDA del doctor Valdés García, de Montevideo, se obtiene sin fatigar el estómago, una alimentación extraordinaria y nuestro espíritu se anima notablemente.

En esta Comandancia militar de Marina se interesa la presentación de los inscriptos que se hallan sujetos á revisión de expedientes ó personas de sus familias, Enrique Vega Catalá, Liborio Torres Franco, Nemesio Edilla, Hipólito Herrera, José Pacheco, Emilio Serrano, Adolfo Martínez y Remigio Conde para notificarles un asunto que les interesa.

MOVIMIENTO MARÍTIMO Ayer entraron en este puerto los vapores Cabo Higuier y Hannover. Salieron: Hannover y Gallo.

Cambio de oro y moneda extranjera Relojes de niño y señorita, 10 pesetas; en de ley, 30; relojes, en oro de ley, para caballero, 60; de níquel, á 5; con ocho días de cuerda, 15, despertadores, de bolsillo, á 20; cronógrafos y repetidores, á 50; despertadores, 6; cadenas de oro y de todos los metales; de doble, á 4 pesetas; pendientes y sortijas, á 2 pesetas; relojes de bolsillo y de pared, de todas clases y marcas; estuches para dibujo; barómetros; lentes y gafas; gemelos de teatro, marina, campo y prismáticos.—Todo á precios reducidos.—Véanse los precios en el escaparate.—Hay billetes de Navidad.—Relojería, Óptica y Administración de Loterías de Angel Suero, Muelle, número 1.

Mañana miércoles 26, tendrá lugar la solemne colocación de la piedra fundamental de la torre que en el pueblo de Veguilla de Soba ha de construirse adosada á la casa Ayuntamiento por cuenta de don Jerónimo Pérez y Sainz de la Maza. La ceremonia se celebrará á las doce y media de la mañana, estando representada la excelentísima Diputación provincial por los diputados señores Ruiz Ocejón y Zorrilla. Bendecirá las obras el muy ilustre señor arcediano don Jacinto Iglesias. El proyecto de la nueva torre es original del arquitecto señor Lavi.

GRAN SALON DE PELUQUERIA E. Linacero El más espacioso y de mejores condiciones higiénicas. Boulevard de Pereda, 3. Salón de limpia botas en el mismo local.

Variaciones atmosféricas observadas ayer por el óptico señor Basáñez Arce, calle de la Blanca, 10. Altura barométrica A las ocho de la mañana. 765 A las doce. 765'8 A las cuatro de la tarde. 764'8

Termómetro A las ocho de la mañana. 16 A las doce. 17'9 A las cuatro de la tarde. 17 Máxima. 18'5 Mínima. 15'3 Tendencia del barómetro, subir.

Hemol se el mejor reconstituyente. Hemol está compuesto de hemoglobina es el mayor estado de pureza. Hemol cura la anemia, según puede comprobarse. Hemol es el mejor regenerador de la sangre. Hemol se vende á 3,50 en las droguerías de Vijafranca w Calvo y Pérez del Molino y Compañía.

AUTOMÓVILES DE OCASIÓN Y DE NUEVOS para todos los gustos y de todos los precios. PIDANSE PRESUPUESTOS ALQUILER A PRECIOS REDUCIDOS STOCK "CONTINENTAL" ARMANDO CORCHO Garage Moderno Calle de Castilla.—Teléfono núm. 371

Gran Hotel y restaurante Labadie y CAFÉ ESPAÑOL Blanco, 16, y Ribera, 13.—Teléfono núm. 131.—Santander

Lenceia Antonio Blanco San Francisco, 9 MEDICAL Tejido de punto, lana, calidad superior, muy recomendables contra el frío y reuma

Ha empezado la liquidación en el establecimiento de Amalia Reguero, San Francisco, 25.

Otro incendio Las personas que transitaban anoche á las nueve por la calle de Ruamayor, notaron que por un mirador de la casa número 42 salía gran cantidad de humo. Avisa lo el cuerpo de bomberos municipales acudieron varios, y como no había nadie en la casa procedieron al derribo de la puerta, viendo que la causa del incendio era haberse quemado un montón de trapos y trastos viejos que había en una habitación desamueblada. Sin grandes esfuerzos quedó apagado.

Regalo de un lindo chalet (construcción Guimón) con sus pertenencias, que el autor del Licor del Polo hace á sus clientes. Condiciones y fotografía del chalet halláanse en cuarta plana.

Mareas para hoy Pleamares: 4'11 m. y 4'27 t. Bajamares: 10'27 m. y 10'42 t.

Comunicado Señor director de LA ATALAYA. Muy señor nuestro: Suplicamos á usted la inserción de las siguientes líneas: A los comerciantes y consumidores de los fideos "La Bilbaína" y bolsas de papel de los "Hijos de Amartza y Comp."

ESPECTÁCULOS Teatro Principal Funciones para hoy: A las seis (triple): La vida alegre. A las nueve y tres cuartos (especial): El pobre Valbuena y La mala sombra.

Ya están á la venta los renombrados "Huesos de los Santos", que con sabor sin igual, como lo tiene acreditado, elabora la Confitaría de RAMOS.

Bolsas DE MADRID Día 21 Día 23 Interior serie F... 89 45 83 55 E... 83 65 83 65 D... 83 70 83 90 C... 84 70 84 75 B... 84 75 84 75 A... 84 85 84 80 G y H... 86 50 86 00 Amortizable 5 por 100, F... 600 00 000 00 D... 101 25 101 25 C... 101 25 101 30 B... 101 25 101 40 A... 101 40 101 55 Amortizable 4 por 100, F... 95 00 94 50 Banco Español del Río de la Plata... 485 00 486 00

DE BARCELONA Día 21 Día 23 Interior 4 por 100... 85 50 85 00 Amortizable 5 por 100... 101 50 101 50 Empréstito municipal 4 1/2 %... 99 25 83 37 Almansa 4 por 100... 92 50 92 50 Segovias 4 por 100... 00 00 96 12 M. Z. y A.—Serie A 5 por 100... 104 00 104 00 B 4 1/2 % 100... 101 65 101 62 C 4 por 100... 95 50 95 37 Huesca á Francia 4 por 100... 95 12 95 12 Vasco Asturiano 6 por 100... 00 00 00 00 General de Tranvías 4 por 100... 97 25 97 00 Transatlántica 4 por 100... 92 50 92 50 Tabacos de Filipinas 4 1/2 %... 100 75 100 75 General Azucarera 5 por 100... 00 00 00 00 Junta del Puerto 4 1/2 por 100... 00 00 00 00 Nortes, fin de mes... 91 30 91 00 Alicante... 90 50 90 50 Francos... 9 00 9 10 Libras... 27 44 27 44

DE BILBAO 23 octubre. Interior 4 por 100: 84. Amortizable 4 por 100: 95'50 y 95'45. Acciones Banco de Vizcaya: 342. Resina Española: 100'50. Industria y Comercio: 220. Banco de Chile: 295 pesetas. Obligaciones del ferrocarril de La Robla: 86

DE PARIS Día 21 Día 23 De Beers ordinarias... 463 00 466 00 Chartered... 38 00 38 00 Crows Mines... 177 00 177 00 Goldfields... 105 00 104 00 Rand Mines... 170 00 169 00 Tanganyika... 70 00 71 00 Transvaal... 42 00 42 00 Anglo Suda... 56 00 54 00 Banco Peninsular... 154 00 155 00 Platino... 718 00 721 00 Spies Petroleum... 41 00 41 00 Balia... 326 00 326 00 Banco Francés... 269 00 268 00 Banco Otonomías... 600 00 605 00 Deuda Servia 4 por 100... 89 00 88 10 Deuda Rusa 1906 5 por 100... 105 05 106 85 Turco 4 por 100... 88 17 87 80 Exterior español 4 por 100... 94 52 91 25 Ferrocarriles Andaluces... 244 00 242 00 Nortes... 397 00 394 00 Madrid-Zaragoza-Alicante... 393 00 391 00 RíoTinto... 1556 1598 Nord-Sud... 273 00 272 00 Ste. Norwegienne de L'Azote... 250 00 246 00 Association Miniere... 227 00 234 00 Thomson... 745 00 754 00 Mexicanos... 174 00 173 00 Sucrierías... 75 00 75 00

DE BARCELONA Día 21 Día 23 Interior 4 por 100... 85 50 85 00 Amortizable 5 por 100... 101 50 101 50 Empréstito municipal 4 1/2 %... 99 25 83 37 Almansa 4 por 100... 92 50 92 50 Segovias 4 por 100... 00 00 96 12 M. Z. y A.—Serie A 5 por 100... 104 00 104 00 B 4 1/2 % 100... 101 65 101 62 C 4 por 100... 95 50 95 37 Huesca á Francia 4 por 100... 95 12 95 12 Vasco Asturiano 6 por 100... 00 00 00 00 General de Tranvías 4 por 100... 97 25 97 00 Transatlántica 4 por 100... 92 50 92 50 Tabacos de Filipinas 4 1/2 %... 100 75 100 75 General Azucarera 5 por 100... 00 00 00 00 Junta del Puerto 4 1/2 por 100... 00 00 00 00 Nortes, fin de mes... 91 30 91 00 Alicante... 90 50 90 50 Francos... 9 00 9 10 Libras... 27 44 27 44

Operaciones de hoy Obligaciones del ferrocarril Cantábrico, línea de Cabezón á Llanes, 1.º, pesetas nominales 9.500 á 10.040. Idem ídem ídem, 2.º, pesetas nominales 6.500 á 99.

Ofertas y demandas Acciones del Banco de Santander, liberadas, dinero á 270. Idem ídem Mercantil, sin liberar, dinero á 157. Obligaciones del ferrocarril de Solares, 2.º hipoteca, papel á 101. Santander 23 de octubre de 1911.—El adjunto de turno, Evaristo Rodríguez de Bedia.

Sociedad anónima MINNS DE SOLA Por acuerdo del Consejo de Administración, desde el día 25 del actual se pagará un dividendo de quince pesetas por acción en concepto de devolución de capital. El pago tendrá lugar en el Banco Mercantil de esta ciudad á las 10 de la mañana. Santander á 23 de octubre de 1911.—El presidente, Angel F. Pérez.

DE PARIS Día 21 Día 23 Banco Nacional de Méjico... 1004 1005 Banco de Londres y Méjico... 595 590 Banco Central Méjicano... 435 435 Norte de España, 1.º 3 por 100... 356 357 Asturias, Galicia y León, 1.º... 351 351 Duro español... 347 348 50 Libra esterlina... 4-58 4-58 25-1625 5 25-165 5

Hierros y aceros laminados en todas formas y dimensiones. Chapas negras y galvanizadas, lisas y onduladas. Aceros y herramientas especiales para minas.—Tuberías de todas clases.—Maderas de Francia. Grandes existencias en los almacenes de Pereda y Lastra, Plazuela del Príncipe, 1. SUCURSAL EN BOO (ASTILLERO, GUARNIZO) Teléfonos 236 y 1153

Pidase Anís Udalla en todas partes El más rico é higiénico de todos los conocidos Baldomero Landa. UDALLA (SANTANDER) Para detalles: Julio Palacios, Atarazanas, 1

AUTOMÓVILES "DEVA" Ent-e Uquera (Estación del ferrocarril Cantábrico), Potes y viceversa SERVICIO DE INVIERNO PARA VIAJEROS

A partir del día 15 de octubre regirá el siguiente horario: Salida de Potes, á las 7.30 de la mañana; llegada á Uquera, á las 10 de la mañana. Salida de Uquera, á las 11 de la mañana; llegada á Potes, á las 1.30 de la tarde. Servicio de mercancías.—Saldrá un camión-automóvil de Potes los martes, jueves y sábados, á las ocho de la mañana, regresando en el mismo día. Para tarifas é informes dirigirse al Sr. Administrador de los Automóviles Deva, en Potes.

Información telegráfica CONFERENCIAS DE LA NOCHE Madrid 23.—(Varias horas.) Sin noticias Esta mañana el ministro de la Gobernación no ha recibido á los periodistas. Les recibió el subsecretario de dicho Ministerio, quien les manifestó que carecía en absoluto de noticias de interés que comunicarlos.

Luque en Madrid A las once y media de la mañana ha llegado á Madrid el ministro de la Guerra general señor Luque. En la estación fué recibido el citado general por todos los ministros á excepción del de Estado, que se hallaba despatchando con el Monarca.

Antidemocrático que ha seguido en las últimas cuestiones suscitadas. Empeora Ha empeorado en la enfermedad que le retiene en cama; la hija del presidente del Consejo. Este ha dado las gracias á los representantes de la prensa, por el interés que se toman por la salud de la enferma; y por las consideraciones que, con tal motivo, le guardan.

La Gaceta Este diario oficial inserta hoy, entre otros, un decreto en el que se dispone que, en tanto se constituye el Cuerpo de aspirantes á la judicatura, se provean las vacantes de los Juzgados de entrada con los cesantes de la misma categoría, secretarios de Audiencias provinciales y abogados que se hallen en las debidas condiciones.

Lo de Uxda Está siendo muy comentada la noticia de haber sido descubiertos grandes fraudes por funcionarios franceses en el contrabando de armas de Uxda. Se asegura que el general Touthé dispuso la prisión de los citados funcionarios, los cuales, por órdenes superiores, fueron puestos en libertad poco después.

Aplazado El Consejo de ministros que estaba anunciado para esta tarde ha sido aplazado hasta las diez de la noche, hora en que se reunirán los ministros en el ministerio de la Gobernación.

Fuerales Esta mañana, en la iglesia de los Jerónimos, se han celebrado los fuerales en sufragio del alma del general Ordóñez, muerto al frente del enemigo en la posición de Izhiafen. Al acto han asistido todos los ministros de la Corona, autoridades civiles, militares y eclesiásticas de Madrid, el cuerpo de artillería, comisiones de las fuerzas de la guarnición, senadores, diputados y crecido número de personalidades políticas y militares, entre ellas los señores Maurá, marqués de Vadillo y general Primo de Rivera.

No le perdonará El Liberal continúa su campaña de duros ataques contra el señor Canalejas. En el artículo que hoy dedica al presidente del Consejo le dice que el pueblo no le perdonará jamás el proceder

comprendiendo el señor Canalejas que el general Luque después de su viaje necesitaba descansar le anunció que el Consejo había sido aplazado hasta las diez de la noche.

Operación quirúrgica Le ha sido practicada una operación quirúrgica en el cuello al capitán general de Madrid señor del Río. Por tal causa el operado no ha podido asistir á los funerales del general Ordóñez.

Crimen De Valladolid participan que en el pueblo de Ezquerilla, en un monte propiedad del señor conde de Orión, ha sido encontrado el cadáver de un pastor. Reconocido el cadáver ha podido comprobarse que se trata de un crimen. Se practican las oportunas diligencias.

Encubridores En Canet (Valencia) han sido detenidos varios individuos acusados de haber llevado en una barca á varios complicados en los sucesos de Cullera, que han desaparecido. Entre los detenidos figura el patrón de la barca.

El obispo de Granada De Almería participan que ha llegado el obispo de Granada, recibiendo todas las autoridades. En breve marchará á Guadix.

De Barcelona La prensa publica detalles del suceso ocurrido el sábado en Mataró. El muerto se llama Emilio Natel y pertenece al partido nacionalista. Es hijo del conocido republicano del mismo apellido. Mañana se verificará el entierro, al que asistirá el señor Corominas y otros conocidos regionalistas.

El Poble Catalá relata el suceso en un extenso artículo titulado «Asesinato». Dice que á las diez de la noche habían terminado el mitin radical y la conferencia nacionalista. Al pasar varios jóvenes de este partido frente á una esquina donde se habían agrupado algunos radicales, sonaron varios disparos, hechos por los del grupo, quedando muerto el Emilio y heridos otros dos.

Uno de éstos es el padre de Emilio. En cambio El Progreso dice que durante el mitin, habían partido constantes insultos de los nacionalistas. Al salir á la calle, un grupo de nacionalistas insultó á los radicales, que testaron en la misma forma, cruzándose entre ellos más de veinte disparos. Los demás periódicos dan diferentes versiones, aunque convienen en que la provocación partió de los radicales.

Se ha verificado un arqueo en una estafeta, resultando que de 120 sobres faltaban 48, conteniendo más de 400 pesetas. El oficial ha dicho que las recogió para devolverlos después. Ha ingresado en la cárcel.

Sin noticias Al recibir el señor Barroso á los periodistas nos manifestó no tenía ninguna noticia que comunicar.

La hija del señor Canalejas Se agravado la hija del señor Canalejas. Por este motivo no asistió éste á la presidencia, temiéndose se suspenda el anunciado Consejo.

El general Luque El general Luque estuvo esta tarde en palacio para saludar al Rey. Regalo de una placa La oficialidad y clases de la Armada regalarán al señor Díaz Moreu una artística placa con sentido dedicatoria en prueba de gratitud por la campaña hecha por dicho señor en favor de la marina.

Firma de Estado El señor ministro de Estado puso á la firma del Rey varias cartas reales residenciales. La infanta Paz Antes de regresar á Munich la infanta Paz, visitará las posesiones de Tarancón, en cuya finca reside el infante Luis, hijo de la infanta Eulalia.

Audiencia El Rey ha recibido á los generales Polavieja, Primo de Rivera, Viniestra, Orozco y Barraqués y al coronel Burguete. Presentación de credenciales Con el ceremonial de costumbre se ha verificado en Palacio la presentación de las credenciales del ministro de Venezuela en España señor Palmás. Terminado el acto oficial el ministro, después de conversar brevemente con el Rey, pasó á ofrecer sus respetos á las Reinas.

Contra una Diputación Telegrafían de Las Palmas diciendo que continúa la agitación contra la Diputación por haber enviado agentes ejecutivos á los Ayuntamientos. La prensa publica furiosos artículos censurando esta medida.

# MATERIALES DE CONSTRUCCION

## DE TODAS CLASES

### JOAQUIN MADRAZO y C<sup>a</sup>

Teléfonos: Despacho número 61.—Domicilio, número 73

DESPACHO  
Méndez-Núñez, 11 (frente a la estación de los f. c. de la Costa)

DEPÓSITOS  
CALLE DE MADRID, 6. — ANTONIO LÓPEZ, 6. — RUAMENOR, 5

#### La actitud de Luque

En los círculos políticos sigue comentándose apasionadamente la actitud que adoptará el general Luque. Unos creen que está muy satisfecho de su viaje a Melilla. En cambio, otros suponen estará disgustado con el señor Canalejas porque éste diera publicidad a los hechos que telegrafiará el ministro de la Guerra como reservados. La generalidad supone que éste no dará lugar a dificultar la labor del Gobierno.

#### La firma de Estado

Entre los decretos firmados por el Rey figuran los siguientes, afectos al ministerio de Estado. Nombrando segundo secretario en la Embajada de Washington a don Juan Angel Sáinz Baranda. Ascendiendo a segundo secretario en la Embajada de Buenos Aires al tercero del Ministerio don Manuel Inulasa. Destinando en comisión como segundo secretario de la de Caracas, al tercero del Ministerio don Luis Losada.

#### Homenaje a López Domínguez

Anoche se reunieron en el Senado los representantes en Cortes de Málaga para tratar del homenaje que se le ha de tributar al general López Domínguez. Parece ser que la opinión general de los reunidos es la de erigir un monumento que perpetúe su memoria.

#### Regreso de Prelados

En el expés de Barcelona ha marchado el cardenal Aguirre y los demás obispos que vinieron a la Corte para asistir a una reunión de Obispos. En la estación fueron saludados por los ministros que estaban esperando al general Luque.

#### La ponencia de aranceles

Al anoche se reunieron los señores que componen la ponencia de aranceles, examinando las partidas de algodón en rama, grupo de hilados y tejidos de algodón.

#### Los presupuestos

En el Congreso se reunió ayer la comisión de presupuestos para examinar algunos datos remitidos por los centros a los correspondientes ministerios.

#### De Málaga.—Lo que cuenta un viajero.

Dicen de Málaga que un viajero llegado de Melilla, cuenta que ha sido reforzada la harka con 600 hombres y 40 caballos.

Esta se ha corrido hacia la parte de Zeluán, envaletonada por no haber fuerzas en Alhucemas.

La muerte del general Ordóñez se explotan los rebeldes para reclutar incautos.

Unos opinan que la harka agredirá nuestras posiciones y otros creen que se disolverá ésta, dejando solamente a los «pacos».

Dice que el mercado está paralizado, temiéndose que los franceses se lleven los pocos negocios que hacíamos con las kabilas fronterizas de Guelaya y Quebdana.

## Ultima hora

### CONFERENCIAS DE LA MADRUGADA

Madrid 24.—(Varias horas)

#### Consejo de ministros.—Luque y Canalejas.

A las diez de la noche se reunieron en el ministerio de la Gobernación los ministros, celebrando Consejo.

El señor Barroso hizo presente que el señor Pidal le había avisado que no podría acudir por estar acatarrado.

El señor Gasset llevaba un expediente para la adquisición de un remolcador con destino al puerto de Melilla.

El señor García Prieto manifestó que las negociaciones franco-alemanas estaban muy adelantadas.

El general Luque llevó muchos planos y datos para dar cuenta de su viaje a Melilla.

El señor Canalejas se encontró con él cuando se disponía a conversar con los periodistas, y se le llevó del brazo interrumpiendo la conversación.

El presidente del Consejo dijo únicamente que su hija se encontraba algo mejorada.

El señor Rodríguez se mostró sorprendido por la celebración del Consejo.

#### Periódicos denunciados

Ayer fueron recogidos y denunciados los periódicos republicanos y el diario *El Mundo*.

#### Reformas en el Congreso

El presidente del Congreso, conde de Romanones, ha ordenado que las obras que se realizan en el salón de sesiones del Congreso estén terminadas antes del 15 de noviembre, pues para esta fecha le ha indicado el señor Canalejas que piensa abrir las Cortes.

#### De Barcelona

Telegrafían de Barcelona que ayer se verificó en Mataró el entierro del joven Panell, asesinado por los ferruistas.

#### No ocurrieron incidentes.

—El alcalde de Barcelona, marqués de Mariano, ha conferenciado con el gobernador civil.

Se cree que trataron de la dimisión presentada por el marqués.

Este dijo que había ido a conferenciar sobre la imposición de multas por incumplimiento de la ley del descanso dominical.

—En el expés ha marchado a Madrid el subsecretario de Gobernación, señor Navarrotreverter.

—Siguen haciéndose apasionados comentarios al discurso de Lerroux.

—Se han observado grandes irregularidades en la confección de las listas del Censo.

#### Incendiario detenido.—Un motín.

Comunican de Castellón que ha sido detenido un sujeto llamado Bautista González, presunto autor de numerosos incendios en el pueblo de Fines del Marqués.

—Añaden de Benicarló que el pueblo se amotinó ayer pidiendo toros.

Los amotinados destruyeron la casa del secretario del Ayuntamiento.

Intervino la guardia civil restableciendo el orden.

#### ¿Lerroux alcalde?

Un telegrama de Barcelona dice que corren rumores que el señor Lerroux será nombrado alcalde de aquella capital.

Ante esta estupenda noticia la gente se ríe y hace sabrosísimos comentarios.

#### Consejo de guerra

Comunican de Sevilla que se ha celebrado el Consejo de guerra contra un paisano llamado Manuel Pérez, que fue sorprendido repartiendo hojas antimilitaristas.

El fiscal pide cuatro años y seis meses de presidio.

Le defendió el capitán señor Togares que alegó en favor de su defendido que éste era un anarquista filosófico.

#### Los heridos

De la misma capital dicen que los heridos procedentes de Melilla continúan mejorando.

#### El estado de guerra en Valencia

Telegrafían de Valencia diciendo que en la sesión celebrada en el Ayuntamiento los concejales republicanos presentaron una proposición pidiendo se solicitase del Gobierno el levantamiento del estado de guerra.

Los conservadores votaron en contra, aprobándose a pesar de esto la proposición por mayoría de votos.

El capitán general a pesar de estar la capital en estado de guerra, permitirá todas las reuniones que no sean antipatrióticas.

#### Después del Consejo.—La relación de Luque.

El Consejo de ministros terminó a las 12,15 de la noche.

El señor Gasset manifestó que casi todo el Consejo había sido empleado en oír los amplísimos relatos del general Luque.

Este estuvo de perfecto acuerdo con Aldave en lo tocante a las operaciones y dió cuenta de los factores conocidos que han intervenido en ellas.

Expuso el general Luque que actualmente no hay peligro ninguno, pues Melilla cuenta con fuerzas suficientes para repeler cualquier intentona.

En noviembre, cuando llegue la época de los temporales, dejarán los moros de hostilizarlos.

Insistió en que se rechazarán enérgicamente todos los ataques, y dió una información detalladísima de las bajas sufridas en los combates de las lomas.

Negó que fuese exacto que los moros se apoderaran de ametralladoras y coparan destacamentos españoles.

Las operaciones se han aplazado y Aldave y el Gobierno las reanudarán cuando lo crean oportuno.

Después del problema guerrero se ocupó el señor Luque del pacifista.

A partir de 1909 la población de Melilla ha engrosado de una manera considerable.

Donde antes se instalaban los campamentos ahora se están construyendo doce casas.

Las carreteras son superiorísimas. Manifestó que a la acción de las armas seguirán la paz, el comercio y la industria.

Hizo también referencia de su viaje a Ceuta.

Dijo que se han construido 14 kilómetros de camino por el interior gracias al auxilio de los obreros moros.

En la plaza todos los servicios están muy atendidos.

Después de hablar el general Luque el Gobierno acordó felicitar a los generales Aldave y Alfau por la labor realizada en Melilla y Ceuta.

Se acordó también ratificar la confianza plena y absoluta al general Luque, tomándose el acuerdo por unanimidad.

Finalmente se aprobó el expediente de adquisición de un remolcador para el puerto de Melilla.

No se trataron más asuntos por falta de tiempo.

#### De Marruecos

##### El teniente coronel Silvestre

Telegrafían de Tánger que ha regresado a Alcázar el teniente coronel señor Silvestre, después de conferenciar con el Raisuli.

##### Los franceses detenidos en Uxda.

El Gobierno español ha recibido informes fidedignos negando que el general Touté ordenase la detención de los funcionarios comprometidos en el contrabando de armas.

Esta detención obedeció a diferencias habidas entre el general citado y los funcionarios detenidos.

Las negociaciones de Marruecos

El periódico francés *L'Echo*, después de afirmar que en breve se someterán a la aprobación de ambas partes los acuerdos franco-alemanes con España pero sobre la base de evacuar Alcázar y Larache, ocupadas—dice—violando el convenio de 1904.

##### El comercio español en Tánger

De Tánger dicen que los inspectores de la Compañía hispano-americana han recorrido la costa, con propósitos comerciales.

Han conseguido un gran aumento en el movimiento comercial.

##### Varias noticias

El coronel Fernández Silvestre ha sido obsequiado con un banquete en Arcila por el Raisuli y el kaid Muka.

Han acordado instalar la policía española en los zocos de Sencin y Tatla.

El Raisuli regaló a Fernández Silvestre una tienda de campaña.

Ambos celebraron una conferencia afectuosísima.

Los individuos del tabor de policía visitaron al *Reina Regente*.

El Sultán ha dado órdenes severas para que se pongan en práctica todos los medios para que termine la peste en Mozofán.

#### La revolución China

Detalles de una batalla

De Londres comunican detalles de la batalla de Hauken.

Las fuerzas imperiales acamparon a tres millas de la población.

Los cañoneros ayudaban a las fuerzas de tierra, haciendo un nutridísimo fuego contra los republicanos.

Estos empujaron la artillería, causando grandes destrozos en las filas imperiales.

Aunque estos habían desembarcado material y cañones, viendo la superioridad numérica del enemigo huyeron, alejándose también los cañoneros.

Los republicanos, dando muestras de gran júbilo, se apoderaron del botín.

Estos seguirán hasta el Norte con el fin de apoderarse de la línea férrea.

##### Buque a pique

Telegramas de la misma procedencia dicen que uno de los buques de la escuadra se hundió, ignorándose las causas.

En un principio se decía que a bordo se hallaba el almirante, resultando ser inexacto.

#### El Gobierno no tiene recursos

Dicen de Pekín que el Gobierno imperial carece de recursos.

El cuerpo diplomático ha celebrado una reunión con objeto de suspender el pago de indemnizaciones hasta que el Gobierno imperial se rehaga.

#### Extranjero

##### Toros en Méjico

Cablegrafían de Méjico que el domingo se corrió en aquella plaza ganado de Santín, que resultó bravo.

Punteret, que debutaba, estuvo bien en todo.

##### Fracaso merecido

Dicen de Lisboa que el mitin celebrado para protestar de la pasividad de las autoridades españolas con los revolucionarios, ha sido un fracaso.

Los republicanos quieren hacer ver que los españoles residentes en Portugal no se hallan conformes con la conducta del Gobierno español.

La cuestión franco-alemana

Dicen de Berlín que en los centros oficiales se reconoce que aunque en un principio hubo alguna dificultad, han quedado solucionadas las cuestiones franco-alemanas, con el acuerdo de cesión del Congo.

Suponen que a fin de semana se firmará definitivamente el convenio.

##### La guerra italo-turca

Dicen de París que a Benghazi llegaron tres vapores conduciendo tropas turcas y material de guerra, habiendo desembarcado sin novedad.

En Derna reina tranquilidad, habiéndose sometido varios jefes notables, indígenas.

##### Lo que dice "L' Echo"

El periódico *L' Echo de Paris* publica un telegrama de su corresponsal en Londres, en el que dice que *The Times* supone que la cuestión de Marruecos solo provocará dificultades por parte de España.

Añade que la política de Francia en este asunto se funda en dos principios: uno, que España pague el precio de las compensaciones exigidas por Alemania para adaptar el convenio de 1904 a las necesidades actuales, particularmente a la construcción del ferrocarril de Tánger a Fez, y otro, evitar la presencia en Fez de dos comisionados, uno francés y otro español, y que se reconozca a España el derecho a anexionarse la parte que se le adjudique.

Supone el corresponsal que Inglaterra impedirá que la parte que se adjudique a España sea reducida.

A pesar de estas noticias, me atengo a la información que les anticipé.

##### El gobernador de Argelia

La causa de la dimisión del gobernador de Argelia, según comunican de Argel, ha sido que el Gobierno francés ha nombrado un secretario sin consultarle.

Esta versión no se ha confirmado. De París dicen que el general Touté ha sido entrevistado por un corresponsal de *Le Journal*.

Ha dicho que ha obrado bajo su responsabilidad al detener a los funcionarios franceses por complicidad en especulaciones etcétera de Aduanas y por malversación.

Dice que Destailleur era cómplice de un kaid y que someterá a uno y a otro a un Consejo de guerra.

Dice que ha recibido 150 denuncias de robos y otros hechos punibles realizados por dichos funcionarios.

La malversación asciende a cerca de 6 millones de francos.

En París han causado gran indignación las acusaciones de Touté.

En los centros militares se dice que el general Touté ha obrado con perfecto derecho al detener a los funcionarios.

Otro telegrama de Argel dice que es inexacta la noticia de la dimisión del gobernador de Argelia.

##### La revolución en China

De Pekín dicen que los almirante telegrafían confirman la gran derrota de los imperiales.

Los generales de las tropas del Gobierno piden artillería.

El Gobierno tiene muy pocas tropas. Ha llamado con urgencia a los reclutas.

Las tropas de Honan, cerca de Hanken, se han unido a los revolucionarios.

## Representación exclusiva en esta provincia de los AUTOMÓVILES L. RENAULT

Garage M. Sancho, Santander.

#### El acuerdo franco-alemán

Dicen de París que el acuerdo franco-alemán se firmará el día 1.º de noviembre por todas las potencias signatarias del acta de Algeciras.

Enseguida empezarán las negociaciones franco-españolas.

#### Más de China

Los revolucionarios chinos se han apoderado de Ichang-Changcha.

No hay detalles del hecho. Se teme que los marinos se pasen a los rebeldes.

En Isinánfú ha sido incendiado el palacio del virrey.

La guerra italo-turca

Comunican de Trípoli que circula el rumor de que han sido asesinados el periodista italiano y varios frailes.

Se cree que las potencias organicen una manifestación naval para obligar a Turquía a ceder.

Créese que los frailes asesinados son numerosos.

Se sabe que entre ellos figura el Padre Humberto, jefe de la misión italiana.

También han sido asesinados muchos niños esclavos que había rescatado el P. Humberto.

EL CORRESPONSAL.



#### Elegantísimo gabán de pluma SASTRERIA INGLESA

Blanca, 11. Blanca, 11. Automóviles de alquiler: F. Galdona Magallanes, 21.

#### La mejor máquina de coser

es, sin disputa ninguna, la de la marca *Santausana*, para cuya máquina fué pedida patente de invención de un aparato de muy fácil manejo y que permite que la labor pueda hacerse para adelante lo mismo que para atrás, sin necesidad de parar la velocidad de la máquina y marchando siempre el volante para el mismo sitio. No compréis máquina sin antes ver las que vende

La Gran Antilla, Compañía, 7 Santander

#### Pinturas preparadas y en pasta

Pinturas al esmalte, brochas, pinceles, tubos al óleo, lienzos preparados, aceites de linaza, aguarrás, colores en polvo, barnices de las mejores marcas, etc., etc.—*Pérez del Molino y Comp.*, Droguería, Plaza de las Escuelas.—Sucursal: Wad-Rás, 1 y 3, al lado de Singer.

#### Asociación protectora del viajero

Facilita gratuitamente a los viajeros cuantos datos y noticias soliciten. Se encarga de tramitar, también gratis, las reclamaciones que formulen por abusos y deficiencias en los servicios públicos y particulares.

Dirigirse al *Círculo Mercantil*, Boulevard de Pereda (Muelle), 12, ó al presidente, Acera de Amós de Escalante, 12, 1.ª derecha.

#### Restaurant El Cantábrico

PROPIETARIO Pedro Gómez Fernández

Hernán-Cortes, número 9 SANTANDER

#### EL MEJOR DE LA POBLACION

Servicio a la carta y por cubiertos.—Servicio especial para banquetes, bodas y luncos. Precios moderados. Ha z taciones. Plato del día: Chuletas a la papillot.

#### Gran Gabinete Ortopédico

DE CESÁREO DE GRADO con talleres de su propiedad

Calle de Tetuán, 33, 1.º—SANTANDER

donde se construyen y arreglan toda clase de aparatos de ortopedia, como son brazos, piernas artificiales y corsés para corregir la desviación de la espina dorsal ó, vulgarmente, la jiba, los que están en los mayores adelantos por el éxito inmejorable que hasta hoy se conoce. Especialidad en braqueros articulado regulador para niños y personas mayores, los que contienen la hernia por voluminosa que sea y permite los trabajos más rudos que haya. Fajas ventrales para señoras; aparatos para los pies varus y equinas para la colosalgia y anquilosis de la rótula. Dichos aparatos están aprobados por los señores médicos de Santander y otras capitales.

No fiarse de nadie sin visitar antes esta casa. Consulta gratis.

#### Relojería, Joyería y Platería

Extenso y variado surtido en relojes de oro, plata, níquel y acero para señora y caballero. Relojes de pared de las mejores marcas para regalo, desde cuatro pesetas, y de bolsillo para señora y caballero, desde seis pesetas.

Solitarios, orlas, afiteres de corbata, pulseras y toda clase de objetos en oro, plata, níquel y acero, a precios baratísimos.

Cambio de moneda y billetes extranjeros. Relojería *La Péndola*, Muelle, 7 y 8 (Boulevard).

#### Pablo Galán

LA ATALAYA

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia de Santander.

#### Glrosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los *Tónicos-Reconstituyentes*, que es el

#### Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la *Leucorrea*, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el *Dinamógeno*, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

#### Colegio—Academia de Mata

Santa Clara, 9 y 11, Santander

Incorporado al Instituto y Escuela Superior de Comercio de esta capital

Primera enseñanza gradual.—Bachillerato. Carrera de Comercio.—Comercio práctico, hasta la obtención del certificado de oficial de oficial de Contabilidad.—Banco de España y Tabacalera.—Carreras especiales cortas.—Clases de adorno.

